

El obispo, don Gerardo Melgar, celebra hoy sus setenta y cinco años

Don Gerardo Melgar Viciosa, obispo de Ciudad Real, celebra hoy sus setenta y cinco años.

Nació el 24 de septiembre de 1948 en Cervatos de la Cueva, provincia y diócesis de Palencia. Fue ordenado sacerdote en 1973 – este año celebró las bodas de oro sacerdotales—y, después de treinta y cinco años desempeñando su labor sacerdotal en Palencia, fue nombrado obispo de Osma-Soria en el año 2008.

Tras ocho años en la diócesis oxomense-soriana, el Papa lo nombró obispo de Ciudad Real en 2016, tomando posesión de la diócesis el 21 de mayo de ese año.

¡Felicidades!



Ordenaciones sacerdotales

El próximo sábado 30 de septiembre, a las 11:00 h., comenzará la celebración de ordenación de presbíteros. Será en la catedral, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, que ordenará a los cuatro seminaristas que ordenó como diáconos el pasado 8 de julio. Se emitirá en el canal de Youtube de la diócesis.

A las 11 de la mañana del próximo sábado 30 de septiembre, cuatro diáconos de nuestra diócesis serán ordenados como sacerdotes. Será en la catedral de Ciudad Real, en una celebración que presidirá el obispo, don Gerardo Melgar Viciosa. Podrá seguirse a través del canal de Youtube de la diócesis.

Los nuevos sacerdotes serán:

– Miguel Carretero Granada, vecino de Villanueva de los Infantes, de 27 años.

– Pascual García Martínez, vecino de Villahermosa, con 25 años.

– Ángel García Moreno, natural de Tomelloso, con 49 años.

– Martín Tébar Hernando, natural de Manzanares, con 27 años.



De izq. a dcha., Martín Tebar, Ángel García, Pascual García y Miguel Carretero

Falleció el sacerdote Magdaleno Fernández Escudero

En la madrugada del 16 de septiembre falleció el sacerdote Magdaleno Fernández Escudero, natural de Daimiel, a los 90 años de edad.

Magdaleno Fernández nació en 1933 e ingresó en el Seminario de Ciudad Real en 1952. Al terminar los estudios, fue ordenado sacerdote en el año 1964. Su primer destino pastoral fue como cura ecónomo de Arroba de los Montes, donde permaneció hasta 1971. Además, desde 1968 fue arcipreste de Arroba. En ese año, asumió también la parroquia de Santa Quiteria.

En el año 1971 fue enviado a las poblaciones de Agudo y Valde- manco, donde estuvo hasta 1980, cuando se le envió como cura ecónomo a Alcolea, encargándose además de Picón. Desde el año 1984 quedó como párroco en ambos pueblos hasta 1990, cuando se le destinó a la parroquia de la Inmaculada Concepción de Herencia como



vicario parroquial. En 2002 dejó Herencia y marchó a Santa María la Mayor de Daimiel, como vicario parroquial, hasta su jubilación.

La misa exequial tuvo lugar el domingo 17 de septiembre en la parroquia de Santa María, de Daimiel.

Toma de posesión en San Juan de Ávila



La parroquia de San Juan de Ávila de Ciudad Real acogió, el 9 de septiembre, la toma de posesión del nuevo párroco, Jesús Navarro Ortiz.

El obispo, don Gerardo Melgar, presidió la celebración, en la que entregó las llaves de la parroquia al sacerdote, que será además moderador del equipo sacerdotal de la Unidad de Acción Pastoral de Santiago de Ciudad Real, que integra las parroquias de Santa María del Prado, de Santiago Apóstol y de San Juan de Ávila.

Toma de posesión en Membrilla



El sacerdote Pablo Martín del Burgo Cabañero tomó posesión de la parroquia de Santiago el Mayor de Membrilla el domingo 10 de septiembre, en una misa que presidió el obispo, don Gerardo Melgar.

Pablo Martín del Burgo llega a la parroquia de Membrilla desde la parroquia de San Pedro de Ciudad Real. Además de párroco en la localidad, será el capellán del centro penitenciario de Herrera de La Mancha.

Carta de nuestro Obispo

Comenzamos un nuevo curso pastoral

Se acabaron las vacaciones que teníamos todos bien merecidas y hemos de volver a trabajar, a empeñar nuestra vida ante el nuevo curso intentando lograr aquellos objetivos pastorales que creamos necesarios.

Como el proceso de evangelización y acompañamiento a la familia en todas las etapas y los momentos por los que toda familia atraviesa, es el proceso que nos habíamos trazado en cursos anteriores, como algo necesario y urgente a ir consiguiendo en nuestro quehacer pastoral, este curso seguimos con los mismos objetivos que teníamos trazados.

Se trata de que, cada arciprestazgo, unidad pastoral o parroquia se pregunte dónde se llega en ese proceso. Como seguro que nos queda, a todos y en todos los lugares, mucho para llegar a ver conseguido el proceso que nos habíamos trazado, en este curso se trata, no de tener una programación nueva, con otro tema, sino de que cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo programe para este curso por dónde debe caminar y los objetivos que debe llevar adelante para hacer

En este curso se trata, no de tener una programación nueva, con otro tema, sino de que cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo programe para este curso por dónde debe caminar y los objetivos que debe llevar adelante

avanzar el proceso de evangelización y acompañamiento de la familia, dentro de la acción pastoral al servicio de la misma.

El proceso que nos habíamos trazado era ir consiguiendo, poco a poco, pero siempre avanzando en el acompañamiento a la familia en

todos los momentos por los que pasa a través de la vida, desde que se va preparando, hasta que finaliza.

Cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo verá dónde se llega en la puesta en marcha y cultivo de estas etapas, objetivos y acciones, para seguir cultivándolo y ofreciendo, con ilusión y empeño, ese acompañamiento constante a la familia para su auténtica evangelización.

El proceso que nos habíamos trazado era ir consiguiendo, poco a poco, pero siempre avanzando en el acompañamiento a la familia en todos los momentos por los que pasa a través de la vida

Recuerdo los momentos especiales que piden la atención pastoral y el acompañamiento a la familia especialmente:

A.- El periodo de noviazgo: integrado por:

1.- La escuela de novios, que comprende:

1.1.- Cursos de preparación para el matrimonio:

- Oferta de cursos concretos de formación para novios: experiencias, charlas y talleres para aprender a realizar un proyecto de la pareja.

- Oferta de actividades para el cultivo de la identidad cristiana: retiros, convivencias, ejercicios espirituales para novios.

1.2.- Los grupos de reflexión de novios y de amigos-novios.

- En ellos tratarán, sin prisa, a lo largo del noviazgo, temas tan importantes como: la elección de pareja, ¿por qué yo contigo y tu conmigo?; la comunicación y el diálogo entre ellos, el aburrimiento de la pareja de novios; novios creyentes para ser matrimonio y familia creyente; aristas y riñas en el noviazgo; coincidencias y divergencias en la concepción de la familia, de la fe, de los hijos, de la educación, la fe y su cultivo en el noviazgo y en el matrimonio; la sexualidad en el matrimonio, la moral del noviazgo, los métodos de planificación familiar, el amor de la pareja, etc.

B.- Escuela de matrimonios y para matrimonios, que estaría integrada por los siguientes medios o elementos en los que encontrarán esa ayuda:

- Escuela de formación permanente, con temas relativos al matrimonio.

- Grupos de matrimonios de reflexión, revisión y acción de matrimonios jóvenes o menos jóvenes

[Continúa en la página siguiente]



[Viene de la página anterior]

- Escuela de Padres, que les ayude a educar en valores a sus hijos.

- Para el cultivo de su identidad cristiana: grupos de oración para matrimonios, ejercicios espirituales, retiros y convivencias.

C.- Cuando los padres piden el bautismo para su hijo:

- Catequesis prebautismales: que se tendrán en la casa del matrimonio, uno por uno. Que en ellas se toquen todos los temas necesarios: situación de la pareja a nivel de trabajo, de fe; la transmisión de la fe y su importancia; significado del bautismo; compromiso de los padres en la educación cristiana de sus hijos; el rito; lo que es la familia cristiana, etc.

- Acompañamiento de los padres a los hijos en la recepción de los demás sacramentos de iniciación cristiana.

- Formación de los padres en escuelas de padres, la catequesis



familiar, suscitar el interés por conocer lo que se les enseña a los hijos en la escuela, en las catequesis.

- Que los padres se impliquen mucho en la educación en general y en la educación cristiana de sus hijos.

- Que los animen a participar en los medios que les ofrece la Iglesia para su formación.

+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

Se abre el periodo de matriculación en el Instituto de Teología

El Instituto de Teología Beato Narciso Estenaga abrirá el plazo de matriculación para el curso 2023-2024 entre el 25 y 29 de septiembre, tanto para el Grado en Ciencias Religiosas como para los cursos propios de Teología.

Para matricularse en cualquiera de los cursos, la Secretaría del Instituto de Teología estará abierta del 25 al 29 de septiembre, de 17:30 a 20:30 h., en el Seminario Diocesano.

También se puede acudir en esas fechas a recibir más información, o escribir al correo secretaria@beatoestenaga.es o llamar al teléfono 926 22 81 01.

El director del Instituto de Teología, Juan Serna

Cruz, explica los estudios que se pueden cursar en el centro, animando al estudio de la Teología para «ayudar a los cristianos a responder a los retos que nuestro tiempo presenta a la comprensión de nuestra fe y a la evangelización».

En el Instituto hay estudios de dos tipos. Por un lado, los estudios oficiales de Ciencias Religiosas, que permiten obtener un título universitario con reconocimiento civil

Por otra parte, para las personas que no tienen los requisitos académicos de los estudios universitarios, o que ahora no pueden realizarlos, el Instituto ofrece un Curso Básico de Teología de tres años cada miércoles por la tarde.

La gracia y la verdad nos han llegado por Jesucristo
(Jn 1,17)

Matriculas del Curso 2023/2024
En el Instituto de Teología «Beato Narciso Estenaga»
Grado en Ciencias Religiosas
Cursos propios de Teología

📅 Del 25 al 29 de septiembre
🕒 de 17:30 a 20:30 h.
📍 en la Secretaría (Seminario)

✉ idi@diocesisciudadreal.es
☎ 926 22 81 01

Sesenta años de la Caravana Blanca de Ciudad Real

El pasado 13 de agosto se celebró la sexagésima edición de la Caravana Blanca. El obispo, don Gerardo Melgar, presidió la celebración de la misa a la que llegan los enfermos de la capital para rezar ante la Virgen del Prado.

El 13 de agosto se celebró en la catedral de Ciudad Real la sexagésima edición de la Caravana Blanca.

Organizada por la Hospitalidad diocesana de Lourdes, la Caravana reúne en la catedral, para rezar ante la Virgen del Prado, a los enfermos de la capital.

El obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa, en la que destacó el amor de la Virgen a los enfermos y ancianos: «Ella siempre, como toda madre, tiene un espacio privilegiado en su corazón para sus hijos más débiles». Junto al obispo concelebraron el presidente del cabildo, Bernardo Torres; el consiliario de la Hospitalidad diocesana de Lourdes, Enrique Galán, y los sacerdotes de la Unidad de Acción Pastoral de Santiago, Rafael Melgar, Antonio Ruiz y Adriano Delgado.

Desde la residencia de las Hermanitas de los ancianos desamparados de la calle Calatrava de Ciudad Real, se inició la caravana con un coche abriendo la comitiva. En él, una imagen de la Virgen del Prado. Después, un coche de Protección civil, varias ambulancias de Amaur, dos autobuses de la empresa AISA



Algunos de los enfermos participan en la eucaristía desde el presbiterio de la catedral

con residentes de la residencia de la calle Calatrava y de la residencia de asistidos. Además, se unieron coches particulares que trasladaron a los mayores de la Ciudad de matrimonios junto con a familiares.

Al llegar a la catedral, la Hospitalidad diocesana e Lourdes entregó a cada uno de los mayores y enfermos un clavel blanco con

una estampa de la Virgen del Prado. También colaboraron en la colocación y distribución en el templo de todos voluntarios de la Hermandad de la Dolorosa de Santiago y de la Asociación Contra el Cáncer.

Con el canto de la Salve y los vítores a la Virgen del Prado concluyó la Caravana Blanca 2023.



Un momento de la misa en la catedral



Los enfermos junto a la Virgen

«Es un momento para agradecer todo lo que Dios me ha regalado»

Miguel Carretero Granada tiene 27 años. Es natural de Puerto Lápice, pero vecino de Villanueva de los Infantes. Estuvo en el Seminario entre 3.º de ESO y 3.º de Teología. En ese curso interrumpió la formación y estudió Magisterio durante dos años, regresando después al Seminario. Una semana antes de su ordenación como sacerdote nos habla de lo que espera, con una mirada agradecida a todas las personas que lo han acompañado y, sobre todo, a Dios.

¿Qué sentimientos tienes en estas semanas previas a tu ordenación sacerdotal?

El sentimiento principal que me surge al pensar y rezar sobre mi futura ordenación sacerdotal es el agradecimiento. Dios ha sido grande conmigo. Su paciencia y misericordia han sido los que me han sostenido durante todo este camino y los que me han animado a decir, sin vacilar: confío en ti, Jesús, que se haga en mi tu voluntad.

Si ahora miras hacia atrás en tu vida, ¿qué personas, circunstancias y situaciones han sido determinantes en tu respuesta vocacional?

Dios se ha servido de mucho: desde mi maestra de música que, en el colegio, me animó a formar parte del coro parroquial, mi sacerdote que me animó a plantearme la cuestión vocacional, mis padres que, a pesar de las reticencias, no



Un momento de la ordenación de Miguel como diácono el pasado 8 de julio en la catedral

pusieron obstáculo a este camino, todas las personas que Dios ha ido poniendo en mi camino, mi etapa fuera del seminario para responder con valentía y seriedad a lo que Dios me pedía y estos últimos años de formación, sobre todo la última etapa de pastoral este último año en el pueblo de Herencia.

Acción de gracias a tu familia, a tus amigos, al Seminario, a los pueblos y lugares en los que has estado de pastoral...

Es un momento para agradecer todo lo que Dios me ha regalado y me ha mimado a través de tantas personas: amigos, familia, sacerdotes, formadores y tanta gente conocida y amada. Tanta gente deseosa del amor de Dios y que me ha ido configurando como futuro sacerdote. No puedo dejar de

nombrar a don Pedro y don Miguel Ángel, que en paz descansen, y a todos los pueblos en los que he estado de pastoral: Las Casas, Villamayor de Calatrava, Torralba de Calatrava, el Seminario, el Hospital de Ciudad Real y, últimamente, en Herencia. Gracias a todos los que me han animado y acompañado durante este tiempo.

¿Qué modelo de sacerdote te inspira? ¿Cómo esperas ser en la tarea?

El único modelo que inspira mi futuro ministerio es Cristo. Y María, madre de la obediencia y de la escucha. Como sacerdote me gustaría entregarme en cuerpo y alma a los hermanos, siendo, ante todo, fiel servido de mi madre, la Iglesia, transmitiendo con valentía y fidelidad la verdad del Evangelio de Cristo, que transforma, conduce y plenifica la vida.

«La clave ha sido ver a Dios en todos los momentos de mi vida»

Pascual García Martínez es natural de Valencia, aunque creció en Villahermosa. Tiene 25 años e ingresó al Seminario cuando tenía 11 años. En los días previos a su ordenación sacerdotal –el próximo 30 de septiembre– nos habla de su vocación y de sus esperanzas.

¿Qué sientes estos días previos a la ordenación?

En este tiempo antes de la ordenación, tengo sentimientos encontrados; por una parte una gran alegría de poder realizar mi camino al que he sido llamado y, por otra, cierta incertidumbre por qué pasará, por dónde estaré de sacerdote y qué me encontraré en este camino que comienza dentro de unos días.

Si ahora miras hacia atrás en tu vida, ¿qué circunstancias y situaciones han sido determinantes en tu respuesta?

Mi respuesta vocacional ha sido fruto de un proceso largo y constante que ha implicado la relación con Dios, la relación con todas aquellas personas que me han rodeado, la relación con la misión a la que pienso que estoy llamado y la relación conmigo mismo.

Ha habido un montón de momentos y circunstancias en las que he visto esta llamada de Dios a ser presbítero, unas han sido fruto de la alegría y felicidad; y otras han surgido de momentos de dolor y prueba en mi día a día.

Si tuviera que quedarme con una, no sabría cuál elegir, la clave tal vez ha sido la de ver a Dios en



Pascual fue ordenado diácono por el obispo, junto a sus tres compañeros, el pasado 8 de julio

todos los momentos de mi vida: en la oración y en la calle.

Acción de gracias a tu familia, a tus amigos, al Seminario...

Tengo muchos motivos para dar gracias a Dios por todo lo que me ha dado, porque me ha dado una familia que me ha apoyado en mi vocación y se ha preocupado por cuidarla, a mis amigos porque siempre han estado ahí en cada paso que he dado, con su presencia y sus consejos, al Seminario porque ha sido el que ha hecho de mí una persona que se preocupe de que tenga una buena relación con Dios y con los demás, y me ha hecho cristiano para luego poder descubrir mi camino vocacional.

A los pueblos de pastoral, porque sin ellos, todo lo que he estudiado y experimentado en la oración no tendría sentido, ellos han hecho que ponga los pies en la tierra y creciera más humanamente y vocacionalmente en el contacto diario.

Tengo que agradecer especialmente a los pueblos de Brazatortas, Fuencaiente y las aldeas todo lo que han

hecho por mí en este último año de pastoral, así como a las hermanas de la fraternidad y a Iván, que es el cura que allí está y al que considero un amigo.

¿Qué modelo de sacerdote te inspira? ¿Cómo esperas ser en la tarea?

El modelo de sacerdote que me inspira es aquel que se muestra tal y como es a los demás, aquella persona que sabe que tiene debilidades y no utiliza ninguna máscara por ser sacerdote; es aquel que se preocupa por los demás y hace lo que pueda para ayudarles a encontrarse con Dios y en cualquier necesidad que tengan, tanto humana como espiritual.

Es aquel sacerdote que es semejante a Jesús, y que pretende comprender cada situación que vive su pueblo, para amarlos más y hacer que crezca.

En la tarea pastoral que me encomienda el obispo espero ser eficaz, y dedicarme con todo lo que soy a ella, buscando la acogida y el crecimiento de todos los que me rodean y a los que se me ha enviado. Que puedan tener una relación con Dios profunda y real.

► Jornada Mundial
del Migrante y del Refugiado
24 de septiembre de 2023



Libres para elegir si migrar o quedarse



COMISIÓN EPISCOPAL PARA
LA JUSTICIA SOCIAL Y PROMOCIÓN HUMANA
Subcomisión Episcopal para
los Migrantes y Refugiados
Departamento de Migraciones



Mateo 20, 1 - 16: Jesús decía que el reino de Dios se parece a un viñador que contrata trabajadores. Al final del día paga a cada uno lo acordado empezando por los últimos y terminando por los primeros.

Comentario: En la viña del reino de Dios no solo se paga a cada uno según sus méritos, también, y sobre todo, según sus necesidades.

Para la celebración *Por Ángel Julián Plaza Pérez de Madrid*

XXV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo A)

Moniciones

- **ENTRADA.** Este domingo celebramos la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado con el lema *Libres de elegir si migrar o quedarse*, con el cual el papa Francisco llama a la comunidad internacional para que se asegure de que todos tienen el derecho a no migrar y de vivir en paz y con dignidad en la propia tierra.
- **1.ª LECTURA (Is 55, 6 - 9).** Dios nos dice, por medio del profeta Isaías, que sus planes no son nuestros planes.
- **2.ª LECTURA (Flp 1, 20c - 24.27a).** San Pablo arde en deseos de partir ya para vivir la vida en Cristo, pero su amor a las comunidades le lleva a seguir anunciando el evangelio.
- **EVANGELIO (Mt 20, 1 - 16).** Todos somos enviados a trabajar en la viña del Señor, no importa la hora en que nos incorporemos a la tarea, el salario será la vida en plenitud para todos.
- **DESPEDIDA.** Finaliza la eucaristía y el Señor nos envía a ser testigos de su amor entre nuestros vecinos, también entre los que vienen de otros países en busca de nuevas oportunidades para sus vidas; así estamos cumpliendo el mandato de Jesús que nos pide que vayamos a trabajar a su viña.

Oración de los fieles

- S. Oremos al Padre, por Jesucristo, su Hijo, en la unidad del Espíritu Santo.
- Por todo el pueblo de Dios: para que sepamos construir comunidades acogedoras. Roguemos al Señor.
 - Por nuestro obispo, don Gerardo, que celebra hoy setenta y cinco años: para que, con la ayuda de la gracia, siga sirviendo a Dios con fidelidad. Roguemos al Señor.
 - Por nuestros gobernantes: para que contribuyan con su actividad a defender y promover la regularización de personas migradas. Roguemos al Señor.
 - Por las personas inmigrantes o refugiadas en nuestro país. Por quienes pierden su vida en el mar por llegar desde África a Europa. Roguemos al Señor.
 - Por las personas víctimas de la trata con fines de explotación laboral, sexual o de otra índole y por quienes trabajan para su liberación. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un pueblo que camina (CLN/719) **Salmo R.:** Cerca está el Señor de los que lo invocan (LS) **Ofrendas:** Te presentamos el vino y el pan (CLN/H3) **Comunión:** Con vosotros está (CLN/723) **Despedida:** Magnificat (CLN/326)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. **Lunes** Esd 1, 1 - 6 • Lc 8, 16 - 18 **Martes** Esd 6, 7 - 8.12b.14 - 20 • Lc 8, 19 - 21 **Miércoles** Esd 9, 5 - 9 • Lc 9, 1 - 6 **Jueves** Ag 1, 1 - 8 • Lc 9, 7 - 9 **Viernes** Dan 7, 9 - 10.13 - 14 • Jn 1, 47 - 51 **Sábado** Zac 2, 5 - 9.14 - 15c • Lc 9, 43b - 45

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es